
 

 

Observaciones de Roberta Metsola, presidenta del Parlamento Europeo 
Consejo Europeo 

Jueves 21 de marzo de 2024, Bruselas (Bélgica) 
 
Buenas tardes. 
 
Nos reunimos hoy, 77 días antes del inicio de las elecciones al Parlamento Europeo.  
 
Sabemos lo que está en juego. Sabemos hasta qué punto otros agentes tratarán de perturbar 
nuestro proceso democrático. Y sabemos que tendremos que trabajar mucho y juntos para 
movilizar a los electores. 
 
En esta legislatura hemos dejado la impronta de Europa en la geopolítica mundial y hemos 
defendido nuestra vía europea en un mundo en cambio constante. Nos hemos hecho más fuertes 
debido a los retos a los que nos enfrentamos y no a pesar de ellos. Hemos mantenido unida la 
mayoría constructiva europea, y debemos hacerlo de nuevo. 
 
Europa está aportando soluciones a nuestros ciudadanos, pero tenemos que ser capaces de 
transmitir este mensaje en todos los Estados miembros. Querría agradecerles la cooperación de 
sus Gobiernos para apoyar la campaña del Parlamento Europeo. Junto con los eurodiputados, 
he visitado muchos de sus países para tratar de salir de la burbuja de Bruselas y de convencer 
a nuestros ciudadanos, especialmente a nuestros jóvenes, de que acudan a votar. 
 
No es tarea fácil. Y resulta aún más difícil porque en muchos Estados estamos presenciando 
tentativas de esparcir desinformación, información engañosa y propaganda por parte de agentes 
hostiles al proyecto europeo, que quieren dirigirse específicamente a diferentes sectores de la 
sociedad y nuestras comunidades para colocarles narrativas engañosas sobre Europa de una 
manera sin precedentes en anteriores elecciones europeas. Es una amenaza para la que debemos 
estar preparados. 
 
Tenemos instrumentos legislativos y no legislativos que podemos utilizar, en particular con la 
manera en que abordemos las redes sociales. En el plano legislativo, tenemos la Ley de 
Mercados Digitales, la Ley de Servicios Digitales, la Ley de Inteligencia Artificial, la 
publicidad política y la libertad de los medios de comunicación, pero también debemos estar 
preparados para intervenir mejor en línea. 
 
No podemos permitir que esta narrativa destructiva, la propaganda y la desinformación se 
propaguen sin que las contrarrestemos. También tenemos que entender que, un minuto después 
de que aprobemos una ley, existe ya una nueva realidad digital a la que debemos hacer frente. 
Es una realidad constantemente cambiante a la que debemos hacer frente. Tenemos que estar 
preparados para intervenir en las plataformas. 
 
Estas elecciones pondrán a prueba nuestros sistemas y harán que nuestra labor de transmitir el 
mensaje sea aún más esencial. 
 
Una vez más, hago un llamamiento para que, en una campaña que será difícil, resistamos a la 
tentación de culpar a Bruselas de todo lo que vaya mal y no darle nunca crédito por sus logros. 
 
Tenemos que ser abiertos y honrados acerca de nuestros éxitos, pero también sobre lo que 
podríamos haber hecho mejor. Cuando no estuvimos a la altura de las expectativas de nuestros 



 

 

conciudadanos. Cuando la gente se sigue sintiendo abandonada. Cuando nuestra burocracia 
aleja a la gente. 
 
Nuestra industria debe entrar en la ecuación. Nuestros agricultores deben entrar en la ecuación. 
Nuestros jóvenes deben entrar en la ecuación. La gente debe tener confianza en el proceso, 
debe tener acceso a herramientas que le permitan dar el paso y deben poder permitírselo. De lo 
contrario, no tendrá éxito. Y si no se entiende, corremos el riesgo de que aumente el desencanto 
de la política y más ciudadanos se dejen llevar por la comodidad de los extremos. 
 
Esto solo serviría para alimentar a los agentes que siguen considerando a Europa como una 
amenaza. A quienes nada les gustaría más que nuestro debilitamiento. 
 
La Unión Europea no es perfecta, pero es la mejor garantía para todos nuestros ciudadanos. 
Así pues, arreglemos lo que haya que arreglar, pero sigamos construyendo, en lugar de dejar 
paso al recurso fácil del cinismo destructivo. 
 
Podremos presentar una Europa más fuerte, que escuche a sus ciudadanos, que funcione mejor, 
que sea más eficiente y eficaz. Que, en la célebre fórmula de Jean Claude Juncker, sea grande 
con las cosas grandes y pequeña con las cosas pequeñas. 
 
Y nada es más grande que la amenaza que Rusia representa para la paz. Debemos seguir 
haciendo cuanto esté en nuestra mano para ayudar a Ucrania a seguir defendiéndose. 
 
Ya hemos proporcionado un firme apoyo político, diplomático, humanitario, económico y 
militar a Ucrania, y ahora el Parlamento Europeo se congratula de la adopción del 13.º paquete 
de sanciones y el Fondo de Asistencia para Ucrania en el marco del Fondo Europeo de Apoyo 
a la Paz. 
 
En este momento crucial, no podemos vacilar en nuestro apoyo a Ucrania. Tenemos que 
acelerar e intensificar la entrega de los equipos que necesitan. 
 
También tenemos que ayudar a Ucrania prorrogando las medidas comerciales autónomas. El 
acuerdo provisional que hemos alcanzado esta semana tiene por objetivo ayudar a Ucrania y, 
al mismo tiempo, proteger a nuestros agricultores y a nuestro mercado interior. 
 
El acuerdo provisional incluye una lista ampliada de productos sensibles y un plazo abreviado 
para la activación de la salvaguardia automática. Estos elementos deberían contribuir a 
garantizar que no se produzcan distorsiones del mercado. 
 
También debemos proseguir nuestros esfuerzos por garantizar la justicia, la rendición de 
cuentas y, en última instancia, la paz. 
 
Nuestro proyecto de paz depende de nuestra capacidad para gozar de seguridad y autonomía. 
Así pues, si nos tomamos en serio la protección de nuestra seguridad colectiva, también 
tendremos que actuar para construir un nuevo marco de seguridad de la UE. 
 
En la configuración de esta nueva arquitectura, ya hemos llegado a acuerdos sobre varias 
cuestiones que para muchos eran imposibles. Ahora debemos estar preparados para la siguiente 
fase de la cooperación entre todos nosotros. En este nuevo mundo, actuar solos no llevará a 
ninguna parte. 



 

 

 
Esta es también la razón por la que la ampliación sigue siendo una prioridad. Para Ucrania, 
para Moldavia, para Georgia y para Bosnia y Herzegovina. Para todos nosotros. 
 
Por supuesto, todos estos países deben seguir su propio camino y cumplir todos los criterios 
exigidos, pero sus avances en el cumplimiento de los hitos han sido impresionantes —
especialmente en el caso de Ucrania—. 
 
En estos últimos doce meses, Moldavia y Bosnia y Herzegovina también han hecho avances 
notables en las reformas. Ha llegado el momento de cumplir nuestra palabra. Ha llegado el 
momento de abrir las negociaciones de adhesión a la UE con Bosnia y Herzegovina y enviar 
una señal clara a la población de los Balcanes Occidentales. 
 
En este nuevo entorno geoestratégico, una UE ampliada, basada en objetivos, criterios y 
méritos claros, siempre será nuestra mejor inversión en paz, seguridad, estabilidad y 
prosperidad. 
 
Al mismo tiempo, no podemos perder de vista el hecho de que una UE ampliada requerirá 
cambios. Adaptaciones. Reformas. El Parlamento ha presentado varias propuestas a tal efecto, 
en particular las relativas al derecho de investigación del Parlamento Europeo, que ha 
experimentado pocos avances en los últimos doce años, y a la activación de un procedimiento 
de Convención europea. 
 
La ampliación también contribuirá a impulsar la competitividad europea y a mejorar el 
funcionamiento de nuestro mercado único. Debe ser una prioridad para la próxima legislatura. 
Así es como haremos crecer nuestras economías de forma sostenible. Como pagaremos 
nuestras deudas. Como crearemos empleo y atraemos inversión. Como garantizaremos que el 
crecimiento funcione para todos. Con una economía fuerte es como podremos aportar 
prosperidad, seguridad y estabilidad. Como podremos reforzar el lugar de Europa en el mundo. 
 
Una Europa fuerte tiene un papel que desempeñar en las arenas movedizas del orden mundial, 
sobre todo en Oriente Próximo. 
 
La situación humanitaria en Gaza es desesperada. Tenemos que emplear todos los instrumentos 
a nuestra disposición para conseguir que llegue más ayuda. Me congratulo de la Iniciativa 
Amalthea y quisiera agradecer especialmente a Chipre su liderazgo. No obstante, la 
distribución de la ayuda por tierra sigue siendo la mejor vía para suministrar los volúmenes 
necesarios. 
 
Por esta razón, el Parlamento Europeo seguirá presionando para lograr un alto el fuego. Por 
esta razón, seguiremos exigiendo el retorno de los rehenes restantes y por esta razón insistimos 
en que Hamás ya no puede operar con impunidad. 
 
Esta es la razón por la que pedimos unas conclusiones claras sobre este tema, que marquen el 
rumbo hacia adelante. 
 
Así es como haremos llegar más ayuda en Gaza, como salvaremos vidas inocentes y como 
atenderemos a la urgente necesidad de una solución de dos Estados que ofrezca una perspectiva 
real a los palestinos y seguridad a Israel. 
 



 

 

Una paz que empodere al liderazgo palestino pacífico legítimo y que garantice una estabilidad 
duradera en la región. 
 
Esto también afecta a la situación en el mar Rojo. Aplaudo la operación EUNAVFOR Aspides, 
que contribuirá a proteger este corredor marítimo altamente estratégico. Pero hay algo más que 
podemos hacer. 
 
En toda la región euromediterránea, las empresas se ven gravemente afectadas por los retrasos, 
los problemas de almacenamiento y las repercusiones económicas. Deberíamos considerar la 
posibilidad de crear un grupo de trabajo dirigido por la UE para evaluar cómo podemos actuar 
juntos para atenuar las consecuencias socioeconómicas. Europa también tiene un papel que 
desempeñar en este ámbito. 
 
Por último, puesto que se trata del último Consejo Europeo formal antes de las elecciones, 
permítanme asegurarles que el Parlamento Europeo seguirá trabajando hasta el último 
momento para sacar adelante los restantes expedientes legislativos, incluido un nuevo paquete 
sobre migración. 
 
En última instancia, cumplir nuestras prioridades es nuestra mejor herramienta para luchar 
contra la desinformación y el modo en que los ciudadanos capten qué es lo que Europa aporta. 
 
Les agradezco su compromiso constante y agradezco especialmente a la Presidencia belga lo 
que ya ha logrado hasta la fecha. Ya se trate de legislación, de escuchar las preocupaciones de 
los ciudadanos, de sensibilizar sobre las elecciones y de ayudar a ganar el voto, de ayudarnos 
a garantizar que el nuevo Parlamento esté preparado para su transición. 
 
Muchas gracias. 
 


